

MORIKADO JC

JCって何なん??

決断と工夫 ～仲間を信じること～

例会・事業案内



理事長・特別会議対談

大西 将人

公益社団法人 日本青年会議所
近畿地区大阪ブロック協議会 会長

コロナ禍で見えたJCの可能性

Vol.2





一般社団法人 守口門真青年会議所 2022年度
第18代理事長 竹内 太司朗

決断と工夫 ~仲間を信じること~

春寒の候 ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。平素は一般社団法人 守口門真青年会議所に対し、格別のご高配を賜り厚く御礼申し上げます。

さて、当青年会議所では、1月に総会を実施し、総会後には新年交歓会を開催いたしました。総会において、今回上程された議案は、無事に全てが可決承認され、2022年度が正式にスタートいたしました。新年交歓会では、書道のオープニングから始まり、ブラックライトを照らすと光る塗料を用いて書かれた今年度のスローガン「新章の幕開け」はとても力強く、私自身も改めて気合いが入る素晴らしい書道作品でした。また、ご来賓の方々、守口門真JCシニアクラブの方々にもご出席頂き、私の本年度所信も無事にお伝えすることができました。

しかしながら、大きなトラブルもありました。新年交歓会の準備をする担当メンバーの一人が高熱を出してしまい、まわりにいたメンバーも当日は外出を自粛することとなり、参加ができない状態となってしまいました。皆様もご存知の通り、新型コロナウイルス感染症が蔓延し不安が募るこのご時世においては、致し方のないことです。

私自身、開催を悩みましたが、参加するメンバー全員が抗原検査を行うこと、そして大阪府の要請及び開催場所のルールに従うことを絶対条件に、実施することを決断いたしました。中止の決断は簡単ですが、どのようにして参加される方が安心し開催できるのかを考えることは難しいことです。また、当日は医療用抗原検査キットを9個しか準備できず、9名のメンバーで実施することとなりましたが、それぞれが自ら率先して行動して、無事開催をすることができました。また、急遽、オンライン中継を行い、オンラインにおいてもメンバーやご来賓の方も参加できるという、今までにない新しい方法で開催することができました。

会の代表として改めて思ったことは、仲間を信じれば、必ずできるということです。どの団体でも代表となれば、部下に対して、準備はしっかりとできているのか、任せて大丈夫なのかとつい思ってしまうところですが、気持ちが一つになれば、必ずできるということを改めて実感いたしました。まだまだ不安な時期は続きそうですが、だからこそ、工夫を凝らしながら、一年間、守口市・門真市のために尽力してまいります。今後ともどうぞ宜しくお願ひ申し上げます。

JCって何なん？？

守口門真青年会議所の会員数

48名

男女比率…男性44名 女性4名

職業構成…飲食・建築・保険・福祉・運送・医師・弁護士・造園・葬儀・不動産・製造・IT関連など



守口門真JCシニアクラブ会員数

242名

パートナーシップ



守口市門真市、両社会福祉協議会との防災協定

FM-HANAKOとの防災協定

JCIマニラニアとの姉妹締結



大阪府下のLOM数（青年会議所数）

28青年会議所

大阪府下の会員数

2,089名

全国のLOM数（青年会議所数）

684青年会議所

全国の会員数

29,717名

※ 2021年12月時点



出向制度

「出向」とは、一般的にはグループ会社や子会社など、関連する別企業に異動することを意味しますが、青年会議所の「出向」は少し意味が異なります。

青年会議所での「出向」とは、守口門真青年会議所など地域の青年会議所に所属しながら

- ・大阪ブロック協議会（県）
- ・近畿地区協議会（地方）
- ・日本青年会議所（国）
- ・JCI（世界）

の各所で一年間活動を行う制度です。出向メンバーは一般メンバーや役職者として出向します。

各出向先には、県、地方、全国、世界からメンバーが集まり、青年会議所のスケールメリットを体感することができます。

業種別部会

青年会議所活動の業種毎の分科団体で40もの業種別部会が存在しています。

業種別部会も全国の現役メンバーおよびOB・OG会員で構成されています。

活動内容や会費などはそれぞれの部会によって異なりますが、まずは地域の青年会議所に所属されていることが必要です。

ミラクルな友情育成会議

副議長 坂本 拓哉



理事長・特別会議対談

竹内 太司朗 × 大西 将人 × 東野 篤史

公益社団法人 日本青年会議所 近畿地区

大阪ブロック協議会 会長

【一般社団法人 茨木青年会議所】

ミラクルな友情育成会議 議長

公益社団法人 日本青年会議所 近畿地区

大阪ブロック協議会 直前会長

コロナ禍で見えたJCの可能性

守口門真青年会議所、大阪ブロック協議会2022年度の方針

竹内..自分たちの存在意義や、守口門真青年会議所が誕生した理由などもう一度深掘りして原点を見つめ直して活動していきます。何をすれば団体が良くなるのかということを考えると、やはり存在意義だと思います。

大西..各地青年会議所に対する支援強化と組織改革です。コロナ禍で様々な工夫を凝らして活動している青年会議所もありますので、こんなやり方ありますよ、というのをブロック協議会から発信し、そして発展していただきたいというのが今年のブロック協議会の方向性です。

東野..先ほど存在意義のフレーズが出てきましたが、もう少し詳しく教えてください。

竹内..僕らがいたから守口門真が変わったとか、大阪が変わったと感じていただける「歴史的事実」を遺すというのが究極の目標です。その課程で存在意義を考えるのが一番大事かと思っています。

大西..今年は「新規入会」もそうですが、どちらかといえば「育成」というテーマを日本青年会議所もメインとしています。JC理念を浸透させていこうという気持ちや、JCの事を語ることのできることが存在意義となります。JCの良さも存在意義もわからなければ、面白くないからやめてしまう負の連鎖につながります。育成といった面では、出向制度は重要です。他の青年会議所や、それぞれメンバーの価値観を知り、所属青年会議所にフィードバックし、発展につながっていくという、出向とはそういう意味合いをもっています。僕も出向させてもらって、所属青年会議所のこういうところ間違っているよね、というところはどんどん変えていっています。様々な育成方法がありますが、やはり出向が一番良いと思います。また突然スイッチが入っていきなりJC活動をバリバリ始める人もいます。色々な機会を与えてあげたら人それぞれスイッチの入り方とか違うと思うので、そういう機会提供をしてあげるのが理事長のお仕事になってくると思います。

大阪ブロック協議会2022年度会長大西将人君は、昨年大阪ブロック協議会会長を東野議長が務め上げるにあたり、筆頭副会長としてご尽力され協議会の在り方を常に考えておられました。

コロナ禍だからこそ見えたJJCの課題

急事態対策室」を作りました。

竹内..十数年前からオンライン通話や会議は行つ

ていたので、今のオンライン会議に支障はないと思っています。実際JJCでは、やっぱり会った方がいいよね、懇親会あつた方がいいよねというの

大西..僕も東野議長も2020年は理事長を務めました。

コロナが流行りだして一番に感じたことが、



会えないことがこれだけ大変なのだとい

うことです。その際、僕はすぐにこうして

くれとかでなく、執行部一人ひとりの意見を聞いて、じゃあこうしましようというメンバーに発信するというスピード感と決断力を大事にしていました。あと課題で思つたのは、「規則や定款」です。JJCってそこが厳しいじゃないですか。そこに縛り付けられてしまったことで、スムーズにいかないことが多かつたですね。

竹内..その通りですね(笑)

大西..意思決定までの時間が遅すぎるとか規則に縛り付けられてしまうのがJJCの課題かなと思いました。

竹内..2020年度はいかにその課題をクリアするのかということで、守口門真JJCでは「緊

ば新しい規則を作つていこうということでしたね。

大西..僕たちも対策室を作りまして、意思決定までの時間がないことに対しましては、コロナのための事業なら一律15万円使って良いなど、正副理事長がOK出したらすぐにGOといった形で、スピード的にできたかなと思います。ただ、会

えないのは本当につらいねという話はずつとしていました。会費が払えなくて困っているんですけどいう声、特に飲食店を経営しているメンバーはそうでした。そういうメンバーに対する措置も考えていましたが、メンバーに伝わっていないことがあります。あそこでこう言つていますとかこつちではこう言つていますとか曖昧に伝わっていることがありました。みんなで集まれば一気に伝えられるのにと、本当に課題でした。

竹内..僕の見えてきた課題というのは、「会えない」というよりも、これまで会うのが普通でしたが「会えなくとも良い」という価値観をもつ方が増えてくるのではないかと思っています。そこから、「多样性をどう受け止めいくか」が課題になると思います。僕自身は正直に言うと会えなくともいいんですよ。

大西..おお!?(笑)



大西..確かにそうですね。僕もリモート会議の有用性は感じているところです。ケースバイケースで、リモートが良いよねとか、対面の方が良いよねとかやっていくべきだと思つてるので、今年の大阪ブロック協議会でも、対面とWEB会議を併用していく予定です。そして検証をし、次年度に引き継げたら良いと思っています。とにかく今年はいろんなことに試験的にチャレンジしていく、失敗してもいいから次につなげていこう

という思いです。

コロナ禍で加速した
JJCの可能性

大西..2020年度で茨木JJCでは飲食店を助けるためにP

レミアムチケットの販売を実施しました。飲食店みんなに協力してもらい、その時に飲食店さんから直に感謝の言葉を頂き、市民の方からも「こんな時にまちのために動いてくれる団体ってすごいですね」とお言葉を頂きました。「JCしかない時代から

JCもある時代」という言葉があります。でも僕は、いつになつても「JCしかない」と思っています。この事業を通じて、やっぱりJCは必要だよねと確信できました。

今、JCに所属するメリット

竹内..やはり新たな機会の提供がある。それを通して学べる、成長できるがメリットかなと。

竹内..昨年でしたら初めての事で、できていなかつた点もあるかと思いますが、今はそのようなこと口にできません。200mひとつとっても機能がどんどん追加され、活用できるものばかりです。新しい物を使う機会が急にできたからこそ学べる機会にもなったわけです。

大西..そうですね。使わないとついていけない。苦手な分野でしたが最低限の知識はつきました。

竹内..コロナ禍で事業をする場合は工夫が必要になります。大人数で一ヵ所に集まれなくとも会場を3つにするなど。そういう新たな発想が僕は好きですね。これもJCに入ったからこそ今までの価値観がさらに醸成されたというか。

は広がりましたということですね。僕らは実行するしかないわけで、どうやつたらできるのかを考え突き詰める。可能性としては魅力ですよね。

ろ活動しているわけで、厳しい時代ですがも自分の事だけでなく、少しだけでも人の事を思いやることや住んでいるまちの事、そして、SDGsもそうですが、そんな考え方が広がっていけば、JCの存在意義というのも高まっていくと思います。そのきっかけを作つていけるのは守口門真青年会議所さんとthoughtsので、市民の皆様は頼つていただき、メンバーもその期待に応えるべく頑張つていただけたらと思います。また運動発信される際のご支援は大阪ブロック協議会が一生懸命やるので、よろしくお願ひいたします。

大西..こんな時代だから様々な価値観や多様性とか言われておりますが、やはり自分の住んでいるまちが好きだからこそ、そのまちのためにいろいろ

市民の皆様と守口門真青年会議所のメンバーへ会長からのメッセージ

東野..今まで当たり前にできたことができなくなつてしましましたが、していなかつことを使い、幅

..こんな時代だから様々な価値観や多様性とか言われておりますが、やはり自分の住んでいるまちが好きだからこそ、そのまちのためにいろいろ



例会・事業報告

1月18日 1月度例会 定時総会

総会では、入会2年目の畠山が議長となり、全案件が無事に通過しました。審議終了後は、竹内理事長から畠山直前理事長へ感謝状が贈られ昨年1年間の感謝を述べされました。



1月18日 1月度事業 新年交歓会

ご来賓やシニアの方々にお越し頂き、無事開催することができました。竹内理事長から本年度の所信のご挨拶をさせて頂きました。ハイブリッド開催の新しい形での挑戦も一つの大きな取り組みとなりました。色々とアクシデントがあったものの無事乗り越えたことで、また一つチームの絆が深まりました。



1月11日 FM Hanako

「守口門真JCのモカチャンネル」生放送で出演してきました。5秒黙ると放送事故になるというプレッシャーもあり、緊張しながらの出演でしたが、自己紹介や防災の取り組みなどをテーマに放送時間30分無事に終えることが出来ました。



1月20日～23日 京都会議

「その不安を、希望に変える。」をテーマに日本青年会議所の中島会頭の挨拶、「社会」「共創」「経済」「国際」などのフォーラムや、10を超えるセミナーなどが行われました。ハイブリッド開催にはなりましたが、全国からたくさんのJCメンバーが来場し、大会に盛り上がりを見せました。愛が溢れるまちと社会の持続的な発展へ向け、メンバーのモチベーション上がる大会となりました。



例会・事業予定

2月15日 2月度事業【領域展開！セミナーフェス】

- ① 「銀座山形屋スーツの着こなし」 <銀座山形屋>
- ② 「Mr. ホンダがコツソリ教えるビジネスでもJCでも使えるパソコン塾」 <本田 貴裕先輩>
- ③ 「組織における人材不足を乗り越える健康経営」 <大塚製薬>

ビジネスにも役立つ内容盛りだくさんでセミナーが行われます。「ビジネスシーンで格好よく見せることができる！？」「パソコン作業の時間短縮！？」「これからのアップトレンドの健康経営とは！？」

2月18日 2月度例会 【良い眠りからいい人生を！健康のためのより良い睡眠をつくる】

株式会社総合体力研究所の三村浩様をお招きし、セミナーを行っていただきます。

睡眠の必要性、おすすめの睡眠方法、睡眠障害の豆知識などを学び、メンバーの一人ひとりが、自分自身の生活習慣・健康について見つめ直すことができるような学びがあります。

良い生活を送るためにには、健康が一番であり、健康になるためには、より良い睡眠をとることが必要です。

FM MORIGUCHI 82.4



FM HANAKO 「守口門真 JC のモカチャンネル」

毎月第2火曜日 18:00 ~ 18:30 放送中!!

新入会員募集中!

青年会議所とは

各地の青年会議所の事を「LOM(ロム)」と呼び、年齢は20歳~40歳までとする会員制の団体です。

世界では、128の国と地域に活動拠点がおかれ、Junior Chamber International(JCI.国際青年会議所)として、次世代を担う経済人、社会活動家を育成する機関となっています。

日本JCの理念は、1950年に採択された「明るい豊かな社会」の実現を理想とし、

- ・個人の修練(トレーニング)
- ・社会への奉仕(サービス)
- ・世界との友情(フレンドシップ)

の「三信条」を日々の運動と活動を行うなかで、磨いていきます。

こんな方々も会員でした

世界編

ジョン・F・ケネディ 元アメリカ大統領
ビル・クリントン 元アメリカ大統領
ジャック・シラク 元フランス大統領
ビル・ゲイツ マイクロソフト創設者

日本編

小泉 純一郎 元内閣総理大臣
麻生 太郎 元内閣総理大臣
森 喜朗 元内閣総理大臣
石原 慎太郎 元東京都知事
小泉 進次郎 衆議院議員
高須 克弥 高須クリニック院長
鳥井 信一郎 元サントリー会長

その他多くの著名人が会員でした。

一般社団法人 守口門真青年会議所

〒570-0038 大阪府守口市河原町 10-15 テルプラザ 2階 217

TEL : 06-6998-0781

FAX : 06-6998-0782

E-mail : office@morikado-jc.com

HP : <http://www.morikado-jc.com>



Official Site

